

Zeitschrift: Schweizer Volkskunde : Korrespondenzblatt der Schweizerischen Gesellschaft für Volkskunde

Herausgeber: Schweizerische Gesellschaft für Volkskunde

Band: 48 (1958)

Rubrik: Sektion Zürich, Jahresbericht 1957/58

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

30. Januar, Herr Prof. Dr. W. Hävernick (Hamburg):
«Lebensbedingungen der deutschen Volkstrachten. Werden und Vergehen in psychologischer Sicht».

12. Februar, Herr Dr. M. Lüthi (Zürich):
«Volkskunde und Literaturwissenschaft».

27. Februar, Herr Prof. Dr. R. Kriss (Berchtesgaden):
«Religiöse Kulte im modernen Ägypten».

12. März, Herr W. Tobler (Stäfa):
«Spielformen des kleinen Andachtsbildes».

19. März, Herr Prof. Dr. L. Kretzenbacher (Graz):
«Lebendiges Volksschauspiel in der Steiermark».

Der von unserm Kassier, Herrn E. Hoffmann-Feer, auf den 31. Dezember 1957 abgeschlossenen Jahresrechnung entnehmen wir folgendes: Das Vermögen der Gesellschaft betrug Fr. 1476.05. Da die Mitgliederbeiträge die oft recht erheblichen Unkosten nicht zu decken vermögen, weist unsere Kasse eine Vermögensverminderung von Fr. 141.90 auf. Diese Zahl ist dank des Mitgliederzuwachses wesentlich kleiner als vergangenes Jahr.

Allen Referenten, Freunden und Gönner, den wackern Werberinnen und Werbern, insbesondere den Mitgliedern des Vorstandes sei für alle Freundlichkeit aufs beste gedankt.

Basel, im Juni 1958

Dr. *W. Escher*, Obmann

Sektion Zürich, Jahresbericht 1957/58

Einem vielseitigen Wunsche nach volkskundlichen Veranstaltungen in Zürich entsprechend, wurde seit Frühjahr 1957 der Versuch gemacht, für die ungefähr 150 Zürcher Mitglieder der Schweizerischen Gesellschaft für Volkskunde Vorträge und Exkursionen zu organisieren. Ein Organisationskomitee hat diese Aufgabe übernommen, in der Meinung, damit das Interesse an der Volkskultur und Volkskunde fördern zu helfen und vor allem der Mitgliederwerbung zu dienen.

Im Berichtsjahr 1957/58 fanden folgende Veranstaltungen statt, die durchschnittlich 40 Besucher zählten:

8. Februar, Vortrag von Dr. W. Escher, Basel (im Schosse der Antiquarischen Gesellschaft Zürich): «Das schweizerische Hirtenland».

16. Juni, Exkursion: Toggenburg–Appenzellerland.

31. Oktober, Vortrag von Dr. St. Sonderegger, Herisau: «Land und Leute Appenzells in seinen Flurnamen» (zusammen mit dem Zürcher Sprachverein).

28. November, Vortrag von Herrn Adolf Fux, Visp: «Wallis im Umbruch».

30. Januar 1958, Vortrag von Dr. E. Schüle, Crans: «Volkskundliches aus der Westschweiz».

28. Februar, Vortrag von Prof. Dr. R. Kriss, Berchtesgaden: «Religiöse Kulte im modernen Ägypten» (zusammen mit der Geographisch-Ethnographischen Gesellschaft Zürich).

Wir sagen allen Referenten unsern verbindlichen Dank. Ebenfalls bestens verdankt sei die, uns vom Vorstand der Schweizerischen Gesellschaft für Volkskunde zugegangene Spende von Fr. 500.– als Betriebskapital für die Zürcher Veranstaltungen. Die per 31. März abgeschlossene Rechnung weist einen Saldo vortrag von Fr. 129.95 auf.

Zürich, im April 1958

W. Tobler